

令和 3 年 5 月 2 6 日

高根地区第 1 回学校運営協議会会議録

本高根地区第 1 回学校運営協議会の会議結果は、次の通りです。

日 時	令和 3 年 5 月 2 6 日 (水)
場 所	日高市立高根小学校視聴覚室
出 席 者	柳沢孝・日野高行・行成美知代・渡辺壽生・本山洋一 小倉恵美子・関根隆二・原政幸・三芳雅彦 (日高市教育委員会) 志村憲一・藤田剛典・小坂井啓二 (事務局) 阿部武晴・下ノ坊圭・有山和宏
欠 席 者	市村・大澤
審 議 事 項 及び決定事項等	1 小学校、中学校グランドデザインについて 【決定事項等】 ・提案どおりで決定 2 小中一貫教育推進組織について 【決定事項等】 ・提案どおりで進めることで決定 3 高根中部活動再編計画について 【決定事項等】 ・提案どおり進めることで決定 4 運動着の統一について ・提案どおり進めることで決定
会 議 資 料	1 令和 3 年度日高市立高根小学校の教育 2 令和 3 年度高根中学校グランドデザイン 3 小中一貫教育推進組織図 (案)、部活動再編計画 (案)、 小中一貫に伴い運動着の統一の可否について 4 別紙 1 学校運営協議会委員、令和 3 年度学校運営協 議会年間予定、コミュニティ・スクール研修会 (予定)
会 議 の 経 過	(教育委員会から) 新しく委員になられた方に課長から任命書授与。 課長： (任命書の授与) 課長： 高根地区は、令和 6 年度、施設一体型となります。教育委 員会としても支援する。 会長 有意義な協議会にしていきたい。

学校	<p>今年度はコロナ感染予防しながら教育活動を行う位置づけの年。去年は6月1日から分散登校でした。4月から学校生活ができてうれしく思います。昨年度できなかったことを、今年度できるようにしたい。</p>
学校	<p>生徒には、当たり前前の方が当たり前前ができる喜びを感じていると話した。コロナ対策が前提だが、様々な行事が行えている。慎重審議をお願いしたい。</p>
	<p>1 小中学校グランドデザインについて</p>
学校	<p>今年度は目指す15歳像、昨年度この会で決まったもの小中共通目標として位置付けた。知育、徳育、体育が15歳像に含まれており、学校目標に含まれている。「自信をはぐくむ学校」これを目指し、重点・努力点として、「学力」「教育環境」「開かれた学校づくり」の推進を示して、スタートした。</p>
学校	<p>学校運営協議会で承認をいただいているということで、実施している。職員に示して話したときに付け加えたのが、本校でやることは一つだけ。「子供たちを笑顔にしてほしい。」心の底から湧き上がってくる感動をおこしてほしい。そこに、集約される。授業を受けて「何言ってるのだろう？」では笑顔にならない、友達、家族とうまくいかない笑顔にならない。体育の授業がいやだと笑顔にならない。すべて集約される。</p>
	<p>2 小中一貫教育推進組織について</p>
学校	<p>これまで組織が出来上がっていないという現状があった。先生方のご意見をいただき、組織を立ち上げ、推進していこうと考えている。</p> <p>協議会が、一番上の組織で承認いただく。校長、教頭、教務で小中一貫教育推進委員会をつくる。小中で合同研修を通し、部会で大きな流れをつくってもらうことを考えている。徳力は、一部会では重いので、分けた。この組織では、細案ではなく、例えば、行事は春か秋か、9学年でやるか、などおおまかなことを決めていく。2年間かけて基盤をつくり、5年度にはできることからはじめていき、6年度を迎える。ご意見、ご質問をいただければ、それに沿った組織にしてい</p>

委員	<p>く。変更点なければご承認いただければと思う。</p> <p>組織図は学校内だけと考えてよいか。昨年度は全体のもので出っていたが…。</p>
学校	<p>小中の教員で行事をつめていき、こういう方向で進んでいると協議会で伝え、ご意見いただければと考えている。</p>
委員	<p>案の中に制服という文字が見えた。生徒会児童会という文字が出ていた。文字が見えたことで安心した。昔、制服ができたが、頭は坊主ということがあった。ふさわしくないからと、半年ほど両方で協議したということがあった。小学は私服、中学は制服であり、すり合わせをどうするかということがある。</p>
委員	<p>校則をつくるにしても、制服をつくるにしても、統一するかしらないのか考えてもらいたいことがでていたのでよいと思った。図書室、小中で読むものが違う、整理員が市内に2人、図書室が大丈夫なんだろうか気になることがある。気にしていつてもらいたい。</p>
学校	<p>学校には司書教諭を置くことになっている。学級数が少ないので、必ずしも置く必要はない。なかなか授業があって図書館運営に積極的になっていないのが現状。地域の方、ボランティアに頼らざるをえない。</p>
委員	<p>仕組みの真ん中のところで、いろんなことを検討するとあるが、先生たちだけになっている。保護者が関わらなくていいのか気になった。PTA会長や大きなところでは入りますが、保護者が何らかの形で関わった方がいいのか。</p>
委員	<p>学校内部の組織ということですが、保護者の意見が必要なこともある。制服についても、今のところ変更の予定はないが、もし変更となったら、保護者の方の意見を聞く必要がある。</p>
学校	<p>3 部活動再編計画について</p> <p>現在9。運動部7文化部2。今、顧問は2人配置にしているのが、ぎりぎり。働き方改革でネックになっているのは部活動。勤務時間外、土日の活動がある。昔は、お盆、年末年始、テスト前、年間で休みが20日あるかないかくらいだった。今はそれではだめということで、市で部活動規定をつくっていただいた。教職員だけでなく、生徒の健康を考え、そ</p>

<p>委員 学校</p> <p>委員</p>	<p>の形でさせてもらっている。</p> <p>生徒数が減少傾向にあり、現5年生以降は30人台になる。男女差が大きいことも考えられる。部活の開店休業もありうる。そのため、再編を考えたい、前任からも話を聞いている。実は、今年度の新入生の保護者には、現状の計画を伝えている。変更することもできると思う。今年度中に再編計画を示し、保護者の意見を受けて進める。</p> <p>今後は多くて7つになるように再編していく。どの部活を残し、なくすか。4年度の1年生から再編計画に則った部活にしていく。</p> <p>来年度については募集を行わないなどやっていけば、令和5年度途中に計画通りになると考えている。再編計画後も在籍している間、その部活動は残る。野球部は、新人戦を高萩中と合同チームで行った。県大会まではいける。個人戦のある部活は個人戦のみの可能性もある。5年度の途中の6、7月で、大会後、部員数が0になる。</p> <p>小学校に移転すると、小学校のグラウンドで行う。3～4つの部活は難しい。テニス部を入れるとテニスコートをつくらなくてはならない。スペース的に厳しい。野球部と陸上部も難しい。</p> <p>地域に外部指導者が入ることで、教職員の負担も減る。指導者のいない部活動は残りがきつい。</p> <p>最終的にはしぼっていきたい。事前準備（原案づくり）をして、今年度の4、5回目の協議会で、この部を残す、なくすの提案ができると思う。男女合同バスケット部のように統合も考えている。どの部を残すかよりも、再編計画を検討していただいて、この計画を進めてよいかどうか、ご意見をいただきたい。</p> <p>希望者がいなくなれば自動的になくなるか？</p> <p>今、入部しなかったところはボランティア部のみ。自然消滅は今のところない。今後、転部があり、女バスが転部して部員数が少なくなると消滅するかもしれない。</p> <p>グラウンドは部活の問題もあるし、授業の問題もある。両方の施設を使いたいと要望を出す方向がよい。ここでやるのは無理がある。活用してやらないと質が落ちてしまう心配もある。両方使う案を基本案としていく方がいいのでは。</p>
----------------------------	--

学校 委員	<p>要望は、市にあげたい。</p> <p>この協議会は、ここの意見を市が取り入れてくれるような組織なのかどうか。ぜひグラウンドと体育館は使わせてほしい、強く要望したい。</p>
学校	<p>向こうの施設を何に使うかによる。例えば、幼稚園、保育園のようなものを入れるとすると、部活動は危険になる。学校として承認していただければ、ぜひ使わせてほしいと要望を出していく。</p>
委員	<p>子供たちのためにやっている。そのために、使わせてほしいと強く出た方がいいのでは。</p>
委員	<p>言われたとおりにするのはしたくない。積極的に出してほしい。</p>
委員	<p>中学校には、学童と児童室、保育所がいくと聞いている。確定ではない。中学校がここで野球をやっても危ない。</p>
学校	<p>武蔵台、高麗中も動いている。部活動をどこでするのは課題になっている。ここで部活をすると遊び場なくなる。武蔵台がどうなるかでここも変わってくる。</p>
委員	<p>いずれにしても児童生徒ありきで動きたい。役所主導でなく、子供たち主導で動きたい。外部指導者にしても、授業の応援も、実費を出した。人材バンクを利用することもできるのでは。そうすれば、部活も盛んになるのでは。そういう方たちの利用も大事かな。</p>
学校	<p>法律上、外部指導者だけで引率等はできない。手当も少ない。部活動指導員という県の制度もあるが、定数が決まっている。単独引率でき、監督もできるが、それは、すべての学校、部活に配置できるものではない。</p>
委員	<p>縛りが多い。少子高齢化で困っているのはある。実情の声を上げることが大事。ぜひ声をあげていただきたい。</p>
委員	<p>再編はやむなしと受け取ってよいか。</p>
委員	<p>全：よい。</p>
学校	<p>4 運動着について</p> <p>せっかく同じ施設なので統一できないか。運動着にしぼったのは、中学校の生地が昔のもので、乾きにくい、かびがはえるということがある。今はいいものがある。今もっている在庫を業者がすべて出し切る必要がある。変えるには1, 2</p>

	<p>年が必要だと考える。変えるなら中学独自で行うが、猶予をとって令和5年度から新しい体育着でスタートすると、6年から一貫する。</p> <p>統一するメリットは、中学校入学時に一気にそろえなくてよくなる。小学校から同じなら、小刻みに変えられ、家庭の負担が減る。デメリットは小中学生の区別がつかない。中学生はジャージを着るが、小学生は着ない。中学生はジャージを着て、体育着は小中一緒。統一したらどうかと思っている。</p>
委員	<p>昨年度、候補を見せていただいた。実際、この時期乾かない。部費で使っているような軽いやつを初めから入れていただいたほうがよい。きょうだいがいると、買い替えが必要になる。体操着だけでも洗い替えができたり、おろせる。今、ワイシャツの下に体育着を着ているが暑い。ワイシャツの買い替えが頻繁になる。きょうだいがいると一気に2人×2着の4枚必要になる。</p> <p>衣料品組合のことはわかるが、海外にリサイクルとかできるのでは…</p>
学校	<p>来年度、春は難しい。再来年からにしてほしいと衣料品組合は言っている。</p>
委員	<p>意向は分かるので、その方向でよい。高萩小中は動いているか。</p>
教委	<p>高萩、武蔵台はそこまでいっていない。</p>
委員	<p>早めに考える必要がある。</p>
教委	<p>いいなと思って聞いている。その際、ロゴや校章もかかわってくるので、統一できるマークが必要になる。</p>
委員	<p>時代に合った新しい素材はすぐにでもやるべき。ぜひ早めにどんどんやってほしい。子供ファーストですから。</p>
委員	<p>切り替えになった場合、新しい子からなのか、今までの子は次の買い替えから切り替えでよいのか。</p>
学校	<p>前例は新しく買うときに新しいものを買う。中2、3年は新しいものがぼつぼついることになる。</p>
委員	<p>切り替え後は事実上、古いのは売れなくなるということ。</p>
学校	<p>来年度分は、今年の4月から製造が始まっている。</p>
委員	<p>素材は全国的に同じで、ロゴやマークをどうするか。昔は、上下ジャージで登校していた。それでは感性がなくなる。保護者は洋服着なくていいという意見もあった。長短ある。衣</p>

	<p>料品屋さんもうかった。</p> <p>小学校は、ズボンが違う子がいるか。</p> <p>前は紺色、今は緑色。緑色に変えてから長い期間たっていないと思う。</p> <p>委員 今の中2から、全部緑になっている</p> <p>学校 マークについて決める必要がある。</p> <p>委員 生徒に募集していける。</p> <p>委員 マークは1つ。この間にきめていければ。</p> <p>学校 運動着の件は出たが、「こういうのは統一できるな。」というものは他にないか？</p> <p>委員 給食着 小学校は個人購入、中学校は自分でつくったエプロン。他の学校は当番が回している。給食着は個人購入でなくてよい。毎年買い替える子とかもいる。エプロン掛けも毎週でも負担がある。帽子だけは、髪の毛も入るのでよい。</p> <p>学校 上履きとかそういうのも考えなくてはならない。その他にもアイデアがあれば検討していきたい。</p> <p>委員 うわばきは？</p> <p>学校 小学校はひもがない。</p> <p>委員 いろんなことがあるんだなあ。</p> <p>学校 (協議終了。次回以降の連絡。)</p>
	<p>その他 周年行事について</p> <p>学校 令和4年度が開校50周年、中学校が40周年を迎える。昨年度のこの会で話し合ったこともありましたが、区切りの年度でありますので、記念となるものを残したいと考えている。写真など。この協議会で目指したいのが、スタートするときの開校記念に力を注ぐのがいいかと思っている。その方向でよろしいかどうか確認したい。</p> <p>委員 40, 50周年は、大きいことやらないということでしょう。</p> <p>委員 周年行事用の積み立てをPTAでしている。その辺を開校記念に使っていいか図っていただきたい。本部は40周年やらなきゃね、という頭で動いている。</p> <p>委員 コロナでいろんなことで頭を使っている。50周年は難しい。いろんな写真を撮りためて、開校記念で使うのでよいと思う。</p>

委員	それはそれでよいが、みんなに納得いただいたほうがよい。本部は内情を知っていて動き出しているので、小学校でも周年行事のことを話し合えるので。
学校	現在、積み立てがあって、残金があれば開校記念にとっておくという手はずはとっていきたい。
委員	本会で承認がえられたら、次のPTA総会で諮っていただくことになるかと思うが、それでいいか。
委員	総会の時には決定という形にしたい、意見が出てこないの で。
委員	開校のときにパワーをかけるのはよい。周年行事は何もしないということではない。
学校	航空写真をとって、下敷きをつくるのでどうかと思っているが、周年行事にあまりかけない。